
Comme beaucoup 
d’entre vous, je par-
tage moi aussi le 
souhait de voir s’ac-
célérer la transfor-
mation des modèles 
de production et de 
consommation sur 
notre territoire afin 
de réduire nos dé-
chets à la source. 

Ainsi, nous pourrons préserver au mieux nos 
ressources naturelles en espérant laisser aux 
générations futures une planète qui soit la 
plus propre possible et disposant de moyens 
nécessaires à son existence. 
Pour cela, accentuer nos efforts en amont 
pour produire toujours le moins possible de 
déchets, doit rester notre priorité. Une partie 
des ressources financières de VALORYS y sont 
consacrées au travers d’un plan d’action 
et de communication avec un personnel 
dédié et formé qui œuvre en ce sens sur vos 
communes. 

J’ai le sentiment que nous progressons dans 
ces domaines et dans cette économie 
circulaire que constituent la prévention 
et la gestion des déchets bien réels que 
nous produisons, qu’ils soient banals ou 
dangereux, comme le traitement des 
déchets  de soins à risque infectieux que 
nous traitons également. VALORYS reste 
un des acteurs majeurs de notre territoire 
qui a aussi pour rôle de fédérer nos trois 
collectivités autour de ce projet commun 

qui nous réunit soit encore la réduction, la 
valorisation et le traitement de nos déchets.

Un travail considérable a été entrepris depuis 
plusieurs années sur la collecte gérée par nos 
intercommunalités et sur le traitement dans 
nos deux sites principaux que sont Pluzunet 
et Pleumeur-Bodou. Je salue le travail de 
mon prédécesseur Jean-Yves MENOU et des 
élus du territoire qui l’ont accompagné dans 
cette aventure pour rendre le plus vertueux 
possible ce traitement quand il y avait 
encore moins d’un demi-siècle, ils étaient 
bien souvent enfouis en pleine nature. 

Cette gestion exemplaire et voulue sur notre 
territoire a aussi un coût pour nous tous, j’en 
suis conscient. Financée en grande partie 
par le produit de nos impôts, la (TEOM) Taxe 
d’Ordures Ménagères certes, mais aussi par 
la vente des matières 1res que nous valorisons, 
de soutiens comme ceux versés par CITEO. 
Sans oublier la chaleur que nous produisons 
avec notre unité de valorisation énergétique 
pour les serres qui nous entourent et 
l’électricité produite que nous injectons sur le 
réseau.  

Ce modèle aussi vertueux soit-il et nécessaire 
reste fragile dans son équilibre financier, 
dépendant d’indicateurs très volatiles que 
sont : Le cours des matières 1res et des énergies 
que nous revendons, de ces contraintes et 
lois environnementales que nous devons 
suivre qui se traduisent bien souvent par de 
nouveaux investissements, sans compter le 
risque de défaillances techniques comme 

tout site industriel pouvant entraîner de 
lourdes pénalités.

Dans ce contexte très contraint, je souhaite 
être en capacité d’assurer en toutes 
circonstances les missions qui sont les nôtres 
au coût le plus juste possible. 

La capacité d’autofinancement de cet outil 
industriel aujourd’hui fragile, est l’une de mes 
priorités afin qu’il puisse être autonome et 
pleinement responsable sur le périmètre 
d’actions qui est le sien. 

Partager en toute transparence avec nos 
trois adhérents majeurs que sont Lannion- 
Trégor Communauté, Guingamp-Paimpol 
Agglomération et Bréhat, nos priorités 
d’actions, me parait être indispensable et 
nécessaire pour une meilleure compré-
hension de nos enjeux.
C’est tout le sens que je souhaite donner 
à mon action à la présidence de cet outil 
industriel qu’est VALORYS en ce début de 
mandat avec un personnel que je sais 
engagé et responsable à mes côtés au 
service de la population et de son territoire.

Cette aventure, je ne la mènerai bien 
évidemment pas seul. Je sais pouvoir compter 
sur les élus de vos territoires, mobilisés pour 
remplir au mieux cette mission de service et 
de santé publique tant attendue. 
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Le 25 septembre dernier, un nouveau 
bureau exécutif a été élu  :

Éric ROBERT

Président
Lannion

Yvon LE BIANIC

1er Vice-Président
Runan

François  PRIGENT

2e Vice-Président
Lanvellec

Cécile BOETE

3e Vice-Présidente
Bégard

Hervé DELISLE

4e  Vice-Président
Langoat

Pierre SALLIOU

5e  Vice-Président
Pabu

Le comité syndical a également été 
installé. Les délégués sont désignés par 
leurs collectivités respectives : 

Lannion-Trégor Communauté, 

Guingamp - Paimpol Agglomération, 

Bréhat. 

Le comité syndical se réunit deux fois 
par an. 30 élus issus de ce comité 
sont désignés membres du bureau 
permanent qui gère les affaires 
courantes à raison d’une réunion tous 
les mois.

2020-2021

Création d’une nouvelle plateforme de stockage du bois

2021

Création d’une aire de mise en balles et stockage de 
balles

Mise en service de 3 hectares supplémentaires de serres 
agricoles biologiques            

Mise aux normes de l’Unité de Compostage des Ordures 
Ménagères (Pleumeur-Bodou)

2021-2023

Extension des Serres Houara de + 4 hectares                          

Projet d’unité de séchage des boues de station 
d’épuration

2022
Extension plateforme “végétaux” de Plourivo            

Projet d’extension du process bois pour une production 
de bois énergie

2023
Mise aux normes de l’Unité de Valorisation Energétique 
(Pluzunet) 

2024
Travaux sur l’unité catalytique de l’unité de valorisation 
énergétique            

Projet de construction d’un centre de tri pour les plastiques 
issus des déchèteries et le surtri des films plastique
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DANGER

LOI ANTI GASPILLAGE POUR 
UNE ECONOMIE CIRCULAIRE 

Loi AGEC (février 2020)

>

3

Sortir du plastique 
jetable 

Remplacer la vaisselle jetable par 
de la vaisselle réutilisable dans les 
fast-foods 

Lutter contre le plastique au 
quotidien, interdire : la mention 
biodégradable, les boîtes en 
polystyrène expansé, les sachets 
de thé en plastique, les jouets 
offerts dans certains menus, 
les blisters pour les publicités et 
journaux 

Installer des machines pour 
collecter les emballages 
recyclables dans les espaces 
publics et/ou grandes et moyennes 
surfaces

Mettre en place dans les  Grandes 
et Moyennes Surfaces (GMS) 
des bacs de récupération des 
emballages/suremballages

Mieux informer les 
consommateurs

Avec un logo unique, des 
modalités de tri et une 
harmonisation de la couleur des 
poubelles

Lutter contre le 
gaspillage et pour le 
réemploi solidaire

Interdire la destruction des 
invendus non alimentaires sous 
peine de sanctions (vêtements, 
livres, produits d’hygiène, 
électroménager...)

Créer des fonds pour le réemploi 
(+ de 50 M€ par an)

Permettre la vente de 
médicaments à l’unité 

Stopper l’impression systématique 
des tickets de caisse

Agir contre l’obsoles-
cence programmée

Faciliter la réparation et favoriser 
l’utilisation de pièces détachées 
d’occasion

Allonger la garantie légale de 
conformité mieux produire

Mieux produire

Étendre les responsabilités 
élargies des industriels : 
“pollueur-payeur”

Encourager les produits plus 
respectueux de l’environnement 
avec un système de bonus-malus

Consignes des plastiques

Le principe : le consommateur dépose ses bouteilles en 
plastique (possibilité de capter d’autres emballages) dans des 
machines (modèle de la consigne) et reçoit en contrepartie 
des points, des centimes ou autres récompenses. Installée en 
GMS le plus souvent par un prestataire privé. Le risque est que 
les tonnages du centre de tri diminuent fortement ainsi que les 
soutiens et recettes associés. Militons contre l’implantation de 
ces machines sur notre territoire à haute performance de tri.

FO C U S  Réemploi loi AGEC
Obligation pour les collectivités en charge du service public de gestion des déchets d'accorder 
l'accès à leurs déchèteries aux acteurs de l’Economie Sociale et Solidaire comme lieux de 
récupération ponctuelle et de retraitement d'objets en bon état ou réparables. 

Obligation de prévoir dans les déchèteries un lieu de dépôt pour ce type d'objets

Création d'un fond de soutien à la réparation dans le cadre des filières Responsabilités Elargies  des 
Producteurs. Ce fonds sera financé par les éco-contributions des metteurs en marché concernés.

Création d'un fond de soutien au réemploi dans le cadre des filières Responsabilités Elargies  des 
Producteurs. Ce fonds sera financé par les éco-contributions des filières concernées (a minima 
Déchets d'Equipement Electriques et Electroniques, meubles, textiles, jouets, articles de sport et 
loisir, articles de bricolage et jardinage).



Jean-Yves MENOU

SOUS LES DÉCHETS,
LA PLAGE 

7 établissements scolaires et 21 classes 
ont participé à l’événement sur les 
plages de Saint Efflam à Plestin-les-
Grèves, de Launay à Ploubazlanec et 
du Sillon du Talbert à Pleubian. En raison 
d’une météo peu clémente, la dernière 
date a été reportée au printemps.

9 intervenants professionnels* ont 
sensibilisé les élèves sur des thématiques 
spécifiques comme la gestion de 
l'eau, la préservation des océans ou 
encore la problématique des déchets 
aquatiques.

Équipés de gants et de sacs poubelles, 
collégiens et enseignants ont effectué le 
ramassage des déchets sur la plage. Les 
sites, parfois très pollués, regorgeaient 
de déchets invraisemblables (gravats, 
bouteilles plastiques, morceaux de filets, 
bidons, poches d'huîtres, masques…).

Si le temps fort de cette action est 
incontestablement le ramassage des 
déchets, l'objectif est de faire prendre 
conscience aux enfants de l'impact de 
l'homme sur la biodiversité.

Cette édition fut propice aux échanges 
et partages entre les élèves des 
différents établissements. Merci à tous 
les participants

*Atelier Terra Maris, Centre Régional Initiation 
à la Rivière, Escapade Glaz, Nique pas ta 
mer, LPO, Centre de Découverte du Son, les 
Maisons du Littoral de Perros-Guirec et de 
Pleubian, le service Espace Naturel de LTC et 
Valorys.

L’heure est venue pour moi de quitter la tête de 
VALORYS après plus de trente années de passion 
dans la gestion des déchets au service du 
territoire ! 
Bien entendu, j’aurais aimé que ce passage 
de relais se fasse dans des conditions bien plus 
heureuses, mais les circonstances dramatiques 
de l’accident du 26 août marqueront à toujours 
ma fin de mandat et de présidence du SMITRED 

Ouest d’Armor. Permettez-moi de saluer la mémoire de Benoît LE PÉRU, 
brillant agent de maintenance et d’avoir une pensée pour sa famille et 
pour l’ensemble du personnel très éprouvé sur le site VALORYS.
Ce site VALORYS s’est construit au fil des années autour d’un véritable 
plan multi-filières multi-déchets grâce à une volonté collective des 
élus et des habitants du territoire. Ensemble nous sommes passés de 
l’ère des déchets avec le “tout jeter” à l’ère des ressources avec la 
prévention, la réduction, le tri et la valorisation. Ce challenge, nous 
l’avons réussi grâce à vous tous. Aussi permettez-moi de vous remercier 
pour votre adhésion qui fait que notre territoire est devenu l'un des plus 
performants et des plus entreprenants de France dans la préservation 
de nos ressources.
Sans vous, élus, habitants et personnels, sans vos engagements, sans 
votre confiance indéfectible, jamais je n’aurai eu ce plaisir de présider 
cette instance qui m’a procuré tant de satisfactions locales et de 
découvrir des missions nationales enrichissantes qui m’ont été confiées. 
Certes, tout n’a pas été sans embûches, parfois cela a ressemblé à un 
parcours de combattant. Mais, j’ai eu cette chance de bénéficier avec 
les élus qui m’ont entouré d’un équipage courageux, combattant, 
chevronné pour faire face à des vents contraires. Aujourd’hui, le 
paquebot "VALORYS" est bien ancré à son port d’attache à Pluzunet, où 
gravitent de nombreux emplois et une activité économique porteuse 
d’avenir.
Un nouveau capitaine prend la barre en la personne d’Éric ROBERT. Nul 
doute qu’il aura à cœur de garder le cap ! Je le sais motivé, compétent 
et entreprenant. À la tête d’un outil industriel, son engagement pour un 
service public compétitif sera un atout exceptionnel pour relever de 
nouveaux défis dans la poursuite de la construction d’un avenir propre. 
Bonne chance Éric et à toute ton équipe !
Bon vent à Valorys ! hissons des performances toujours plus hautes…
Kenavo… Trugarez…

BON VENT À VALORYS !
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